
我的五年我的五年

郑州日报社出版 国内统一刊号：CN41－0048
邮发代号：35－3 第11701号 今日4版

2011年1月9日
星期日农历庚寅年十二月初六

今天白天到夜里晴到多云 风力偏北风3级 温度最高2℃最低-5℃ 降水概率 20％

打造高品质都市党报

机关干部在社区机关干部在社区

机关干部在农村机关干部在农村

政府采购一年省钱8.6亿元
节约率逾一成

本报讯（记者 卢文军）市财政局政
府采购监督管理办公室昨日提供的数
据显示，2010 年，全市政府采购支出
69.7 亿元，同比增长 15.7 亿元；节约资
金 8.6 亿元，节约率为 10.9%；政府采购
支出占财政一般预算支出的比例为
16.3%，其中，工程采购额占政府采购支
出的比重为73%。

据介绍，市政府采购办公室抓住政
府采购预算与计划编制这一源头，在细
编政府采购预算、编制与执行采购计
划、优化集中采购方式、服务经济发展

等四个方面狠下工夫。严格把好采购
预算审核关，对应编制而未编制政府采
购预算的事项，退回单位要求其重新
编制，如仍然未编的，财政部门各支出
处室原则上将不予安排资金。根据预
算单位计划，依据其时间或季节需求，
督促市直单位实施集中采购，增强政
府采购预算与计划的约束力。根据市
直单位报来的年度采购计划，将各单
位的日常零星采购项目进行汇集，如
对教育、卫生等系统同类项目进行汇
总，积少成多、由小累大,实施集中采

购。这样，既形成了规模效应，又扩大
了采购规模；既节约了资金，又提高了
效率。

同时，市政府采购办公室高度重视
政府十大实事采购事项的落实，特别
是涉及教育、公益事业及新农村建设
的项目等，力争做到优质、高效抓好落
实，如对教育系统“班班通”项目、卫生
系统的医疗设备项目等，从项目申报、
方式审批、开标评标、资金支付等各个
环节，跟踪实施督导，确保件件实事的
落实到位。

投资步伐快 项目落地多发展前景好

登封产业集聚区建设强劲提速
本报讯（记者 李晓光 通讯员 余红洲

杜帅武）时值隆冬，寒气袭人，但位于登封
市城区东的产业集聚区建设工地却是一
派繁忙：推土机轰鸣着，大运输车辆来回
穿梭……记者了解到，截至目前，该产业
集聚区已引进项目 12 个，总投资达 30.5
亿元，已完成投资6.73亿元。

在产业集聚区办公区北边的一处平
整施工区，工作人员介绍：这是总投资8.3
亿元的河南天地之中福德汽车零部件有
限公司的汽车零部件项目，它目前是市园
区内引进的最大工业项目。

园区引进的 12 个工业项目中，在建
项目8个，除河南天地之中福德汽车零部
件有限公司外，还有郑州市嵩阳煤机制
造有限公司的煤矿综采设备生产线项
目、登封市银河铝箔有限公司的年产3万
吨高精铝箔生产线、郑州河顺自动化设

备科技有限公司的年产 8000套母猪智能
饲喂系统、河南新亚钢构工程有限公司
的整厂建设项目、郑州新登集团的电热
陶瓷生产项目、河南欣博矿山装备技术
有限公司的煤矿井下救生舱及安全设备
产业化项目、登封市中岳新能源科技有
限公司的碳复合材料高新技术产业化项
目。其余 4 个项目正在进行工程测算和
厂区设计。

优惠的招商政策和良好的投资环境
是推进产业聚集区建设的强动力。为加
快产业集聚区建设步伐，登封市专门制定
了《登封市产业集聚区招商引资优惠政策
暨奖励办法》，吸引国内外客商来产业集
聚区投资兴业。

道路、水电等基础设施是企业快速入
驻的前提。登封市利用建设投资总公司
投融资平台加大投融资力度，加快基础设

施建设。目前，涉及产业集聚区内的焦河
路已正式通车。横贯一路和纵观一路、北
环路、建设路、龙泉路等五条主干道正在
修建。在供水、供电工程方面，水务局、电
业局已完成集聚区总体供水、供电的规划
编制。市电业局架设的三条10KV架空线
路解决了产业集聚区临时用电问题，110
千伏输变电站工程有望近期动工。

为解决产业集聚区的建设用地问题，
登封市采取多 种 措 施 加 大 了 土 地 收
储。目前，已投资 10827 万元，完成了
起步区 871 亩建设用地收储。同时，发
展区东部 2100 亩拟征收土地正在做附
属物清点工作。

招商贵在安商。登封市抓住了投资
环境和服务建设的“牛鼻子”，该市成立
了代办中心，对客商投资手续办理实行一
站式服务，手续齐全、审批权在登封市的，

由代办部门在5个工作日内办理完毕；属
郑州市级以上的审批事项，集聚区筹委会
指定专人全程协助办理。同时对入驻集
聚区的外来投资者、外来高技术人员及其
配偶、子女在就医、参保、入托、入学、旅
游、入伍和就业等方面享受市民待遇。特
别是对固定资产投资 5000万元以上的国
内外 500 强企业，固定资产投资在 1 亿元
以上的大型客商投资企业，在享受其他各
项优惠政策的同时，根据实际需要，实行
特事特办、一事一议、一企一策，给予更特
殊政策优惠。

登封市产业集聚区有关负责人介绍，
如今聚集区建设已搭上了“动车组”，目
前，登封市正与晨光集团和荣胜硅业等 5
家大型企业集团洽谈，并签订了初步合作
框架协议，预计5大项目总投资将达到44
亿元。

昨日，
我省首家民
办保安公司
——河南威
盾保安服务
公 司 挂 牌
成 立 。 该
公 司 将 在
人防技防等
方面开展综
合服务，成
为公安机关
的一支辅助
力量。

本报记者
唐强 摄

今秋开学增1.5万优质学位
市教育局5项保障机制确保落实

本报讯（记者 左丽慧）记者从
市教育局公布的《郑州市优质教育
资源倍增工程工作方案》了解到，
根据两年实现 45810 个优质学位增
量的目标，今年我市将实现 15500
个。为保障目标实现，我市将采取
多项保障措施机制。

按照方案，各区的项目多以新
建、改扩建中小学为主，市属学校和
省属学校项目，则以扩建、强校托管、
联合办学等模式为主。2011年度的
倍增计划主要以强校托管、联合办学
和部分扩建挖潜方式推进，春季开学
时就将在项目学校进行教学管理、教
学模式等方面的试运行。今年暑期，
各项目学校将完成师资调配、培训及
教学设施设备的完善提升，为秋季
实现招生做好各项准备。

为了保证项目的推进和落实，

市教育局建立了五项保障机制：实
施指挥部运作模式，下设办公室、项
目组、财务组、教学管理组、师资培
训组、民办学校组等分别负责项目
的统筹规划、基本建设、投资计划、
完善设备、干部和教师调配等工
作。建立项目推进新机制：项目运
作以学校为主、指挥部统筹协调，
定期召开项目推进例会，根据需要
及时召开专题协调会和现场办公
会，每周通报项目进展，每个项目
安排专职人员紧盯推进。同时按

照特事特办原则，对项目审批立项
开辟绿色通道，提高项目推进的时
效性。加大投入、增配人力机制：
除基本建设外，每年增设专项资金
500 万元用于教学、科研和教师聘
用及交流等。2011 年度单列专项
资金 4000 万元对托管、联合办学学
校的教学设备进行充实完善、更新
提升，为托管、联合办学的学校增
派专兼职相结合的优秀管理、教学
团队。促进民办教育优质发展机
制：扶持优质民办教育壮大力量和

规模，通过政府购买服务、经费补
贴、优质教育资源输出等举措，不断
提高民办教育的办 学 水 平 和 质
量。强力推进教育质量的提升机
制：优质教育资源倍增的重点在学
位的倍增，难点在质量的提升。各
项目学校将充分发挥班班通的作
用，利用现代化的教学手段和方
法，在项目学校实施“八个统一”，
推动以内涵提升为主要内容的实
质性联合。把托管学校列入优质
化工程序列，请全国知名教育专

家为学校把脉会诊，边指导、边实
践、边提升，用两到三年时间把这
些学校打造成优质特色学校。

“群众择校的主要原因是教学
质量，只有紧紧抓住课堂效率的提
高，才能赢得大面积提高质量的效
果。只有这样才能办好群众满意
的教育。”市教育局有关人士介绍，
落实素质教育，大面积提高教育教
学质量是实现优质教育资源倍增
的根本。在倍增工程实施过程中，
教育教学研究部门及督导部门将
加强对原项目学校及新增教学资
源教育教学活动的指导、检测及督
导，加强对优质资源倍增过程中的
教学质量管理，促进学生实践能力
和创新能力的培养，实现内涵质量
与资源规模的同步提升，保障优质
学校资源的可持续增长。

既有临时救济
更重长效帮扶

本报讯（记者 安群英 通讯员 胡麟 王俊毅）帮助建
立社区“共青家政服务站”，为下岗、失业人员提供再就
业、自主创业服务，在社区设立“爱心书屋”……团市委帮
扶组来到大学路办事处桃源社区后，制定帮扶计划，对症
下药开展了系列帮扶活动，切实解决了社区实际困难。

大学路办事处桃源社区所辖 12 个家属院、1 个杂居
院，硬件环境较差，无主管楼院多，流动人口多，下岗、失
业、离退休（高龄）人员多。帮扶组来到社区后，从社情入
手，通过多次走访、入户、召开群众座谈会等方式，排查出
问题21件，目前已解决16件，并建立了重难点问题台账
5件，做到特事特办，重点解决群众反映的急、重问题。

在对社区进行物质帮扶的同时，帮扶组还通过设立
“爱心书屋”，满足居民阅读的需求；设立共青团12355心
理咨询服务站，开展青年志愿者服务进社区活动；建立家
政服务站，为辖区下岗、无业、失业群众提供服务平台，构
建长效帮扶机制。

财政部商务部急令防家电骗补
违规企业将被取消资格

新华社北京 1 月 8 日电 财政部、
商务部8日联合对外发布紧急通知，针
对部分地方仍存在家电下乡、家电以
旧换新政策执行不力、监管不严、骗补
行为有所抬头等问题，决定将 2011 年
作为家电下乡、家电以旧换新监管年，
要求各地采取有效措施加强监管，堵
塞管理漏洞，防止各种骗补等违规行
为的发生，确保政策落到实处，让老百
姓真正受益。

通知要求，财政部门兑付家电下
乡补贴资金，一定要严格审核销售发
票、户口簿、身份证以及产品标识卡等
要件，仔细查验材料的完整性和真实
性，确保真实兑付。商务部门要严格
落实对销售网点特别是代垫补贴网点

家电下乡产品进销存台账管理制度，
确保真实销售，严防“机卡分离”。

地方商务主管部门要会同财政等
有关部门加大对中标流通企业及销售
网点的月抽查力度，每月抽查比例不
得少于 10％；财政部门对家电下乡补
贴2台（含2台）及他人代领的要100％
抽查。省级财政、商务部门要加强对
基层财政、商务部门工作的督导。财
政部、商务部近期将开展专项检查，进
一步加大督查力度。

今后，两部门将加大责任追究和
处罚力度。对查实有骗补等行为的相
关生产企业、流通企业及销售网点，将
采取取消中标资格、投标资格以及扣
缴保证金等多种方式予以严厉处罚，

建立企业黑名单制度，实行全国通报，
违规企业 5 年内不得享受国家有关政
策优惠，触犯法律的，依法追究法律责
任。对存在违规违纪的地方行政主管
部门直接责任人，依法依规从严处
理。对出现骗补等违规行为所在的地
方政府，实行全国通报批评，并视情况
扣减家电下乡补贴中央财政负担比例
和核减中央对地方家电下乡工作经费
补助。

此外，地方财政、商务部门还将
针对新情况、新问题，根据国家有关
文件精神，完善补贴办法，采取行之
有效的措施，确保补贴资金及时足
额兑付到位，切实防止各种违规行
为的发生。

修起健身游园
赢得百姓称赞

本报讯（记者 杨学栋 通讯员 田素华 冯建红）“现在
出了家门，在楼下就可以健身，方便得很！市里派的帮扶
组给咱老百姓做了大好事、大实事呀！”棉纺路街道四棉
西社区居民，尤其是老年人，竖起大拇指称赞市体育局社
区帮扶工作组。

四棉西社区居民大多为原国棉四厂职工家属，退休
人员约占社区总人口的一半，60岁以上老人近3000人，
居民健身活动场地非常有限，仅有的几件健身器材也严重
破损，无维修价值。帮扶组了解到这一情况，积极协调，最
终在四厂中街拆除了原有破损健身器材，新建了一个健
身游园，安装价值约15万元的各类健身器材23件。健身
器材投入使用后，受到社区居民尤其是老年人的欢迎。

社区路灯年久失修，晚上天黑路不平，很多人不愿出
门。帮扶工作组多方奔走协调，争取到了 5 万元资金支
持。目前，40栋楼的90盏路灯全部安装到位。新年到来
之时，路灯亮了，照亮了居民群众的夜行路，温暖了居民
群众的心，拉近了居民与政府的距离。

高考部分科目
探索一年多考

本报讯 据中央电视台 1 月 8 日报道，教
育部已于近期确定了高考改革方案，部分科
目将实行一年多考，减轻学生高考压力。

据报道，此次高考改革路线图的内容包
括：一、实施把普通本科和高等职业教育入学
考试分开的人才选拔方式；二、完善高中学业
考试和综合素质评价，引导学生学好各门课
程，克服文理偏科现象；三、部分科目实行一
年多考，减轻学生高考压力；四、完善高考招
生名额分配办法，清理规范升学加分政策，维
护考试招生公平公正；五、加快建立多渠道升
学和学习立交桥，为学生成长成才提供多次
选拔机会。

从街道主任
到人大代表

本报记者 党贺喜

在荆小娣狭小的办公桌上，白色咖啡伴
侣和黑色雀巢咖啡格外扎眼：“这五年，加班
是家常便饭，喝点咖啡提神呢。”工作“白加
黑”和提神的“白加黑”相映成趣。

2004年年底，25岁的荆小娣当上金水区
文化路街道办事处俭学街社区党支部书记兼
主任。五年弹指一挥间，30岁的小娣在而立
之年终于“立”起来了。回味当“芝麻官”的酸
甜苦辣，她很知足、很充实：“社区随着郑州
变，我心里由衷地高兴，苦和累，值了。”当时
俭学街社区成立不久，居民对什么是社区一
无所知。办公“官邸”更可笑：一个不足10平
方米的小屋，三张桌子占满后，工作人员进出
都要侧身。

办公用房解决不了，何来为群众服务？
小事儿难为死了小主任。荆小娣咬定了用作
为换“地位”的理念。风风火火的她，带领几
名支委会成员一起走访驻区单位，征询工作
意见，发放社区便民服务联系卡。特别是结
合创先争优活动，开展“共驻共建”活动，靠贴
心优质服务缩短了与辖区公共单位的距离。
省实验中学慷慨解囊，义务为社区提供了
400平方米的办公用房。街道办事处拿出资
金为其改建、装修，并配备了四台电脑及现代
化办公设备，建成了社区一站式服务大厅。
办公有“地位”，作为更“给力”。善于创新的
荆小娣接连推出了多个全市第一：率先成立
了“民安调解室”、社区心理疏导工作室和党
员先锋联盟等服务站点。

2008 年，荆小娣“荣升”为市人大代表。
小主人如何当好大代表？“作为最基层的代
表，就应该把最基层的老百姓愿望和想法表
达出来。”2009年市“两会”上，她首次参与提
交了文化路建设过街立交桥缓解交通压力的
建议。结果，2010 年，文化路过街天桥建好
了。站在建好的立交桥下，荆小娣的自豪和
荣誉感别提有多美了。2010年，她领衔提出
了“加强社区基本服务”和“加强校园周边食
品卫生监督”两项议案，结果，这些问题都在
去年上半年一一解决。在前不久纪念市人大
常委会设立三十周年庆典大会上，荆小娣还
被评为先进人大代表。

市畜牧局驻村工作队

发挥自身优势
帮助农民增收

本报讯（记者 陈思）现在，新密市宋村的养殖户不再
为冬季防疫犯愁了。因为市畜牧局驻村工作队教会了他
们防疫技能。

新密市宋村地处丘陵地带，养殖户较多。但由于养
殖技术落后，规模都比较小。针对这种情况，工作队邀请
专家对养殖户进行技术辅导和冬季防疫培训，并投资两
万元购买了饲养设备、消毒药水和疫苗，分给养殖户，使
农户掌握了技能，增强了信心。

在农业种植方面，工作队帮助宋村引进了核桃种植
项目，并请来专家对核桃树进行嫁接改良，使该项目真正
成为村民的钱袋子。同时，市畜牧局挤出 10 万元经费，
用于绿化、修路、管网、学校软硬件改造等方面的建设，还
捐赠了价值1万元的学习用品。

市畜牧局驻村工作队队长张军峰说，现在的工作只
是一个开始，针对宋村产业结构、交通条件以及党建现
状，我们要做的工作还有很多，下一步重点在抓项目带帮
扶、抓资金真帮扶、抓落实促帮扶上下工夫。

我省首家民办保安公司成立

编者按：今日起，本报推出“我的五年”专
栏，讲述各行各业普通人的故事，记录他们五
年间生活工作的点滴变化，以此折射出“十一
五”期间郑州经济社会的发展和巨变。


